



Der runde Teppich hilft den notwendigen Platzbedarf für ein selbstständiges Bewegen in der Wohnung zu erkennen.

Weniger Barrieren – mehr Lebensqualität

Eine Initiative des Landesamtes für Menschen mit Behinderungen zeigt derzeit den notwendigen Platzbedarf im Eigenheim anhand eines runden Teppichs auf.

Wie viel Platz brauche ich, um mich problemlos in meinen eigenen vier Wänden frei und selbstständig bewegen zu können? Ein runder Teppich mit einem Durchmesser von 1,50 m kann beim Kauf oder Bau des Eigenheimes eine große Hilfe sein, um problemlos den notwendigen Platzbedarf zu ermitteln.

Der Rotationskreis

Im Landesgesetz zum Abbau der architektonischen Barrieren und im entsprechenden Dekret ist dieser Platzbedarf als Rotationskreis definiert. Ein Rotationskreis kann vor allem für die Raumaufteilung einer Wohnung nützlich sein: Es geht darum, für den Eingangsbereich, die Küche, das Wohn- und Schlafzimmer und besonders für das Bad

eine Größe vorzusehen, die es erlaubt, sich mit Einkaufs- oder Reisetaschen bzw. mit einem Kleinkind auf dem Arm oder mit einem Gipsbein problemlos bewegen zu können. Leider passiert es häufig, dass der Eingangsbereich und die Garderoben zu knapp, der Gang hingegen zu breit bemessen werden, was sich in Folge negativ auf die Größe der Wohnräume auswirken kann. Da die Anschaffung eines Eigenheimes heutzutage mit hohen Kosten verbunden ist, ist es umso sinnvoller, den Rotationskreis bereits in der Planungsphase als Hilfsmittel heranzuziehen, um für jeden Raum, je nach Nutzung und Lebenssituation, die günstigste Größe festzulegen. Die Arche im KVV bietet dabei Beratungen vor Ort an.